

Durante el semestre 2011-I, se realizaron diversas actividades. Entre ellas, destacan las siguientes:

## I. ACTIVIDADES DE LA FACULTAD

### I.1. Seminarios y conferencias

- VII Congreso Internacional “Red Latinoamericana de Antropología Jurídica”, realizado entre el 2 y el 6 de agosto en el campus de nuestra universidad. Fue coorganizado por el Instituto de Democracia y Derechos Humanos (idehpucp), la Maestría en Antropología Visual y las facultades de Ciencias Sociales y Derecho.
- Primer Congreso sobre Enseñanza del Derecho. Se realizó el miércoles 11 de agosto en el anfiteatro Armando Zolezzi.
- Seminario Internacional sobre la Enseñanza del Derecho, realizado entre el 9 y el 11 de agosto en el anfiteatro Armando Zolezzi.
- Actualidad Contractual II: los Contratos Modernos Mercantiles y de Financiamiento. Conferencia presidida por el ministro de la República Árabe Saharaui Democrática (rasd) para América Latina, el señor Hach Ahmed. El evento tuvo lugar el día 20 de agosto, a las 10:30 a.m., en el anfiteatro Armando Zolezzi.
- Temas Actuales de Bioética y Derecho. El evento tuvo lugar el 16 de septiembre en el anfiteatro Armando Zolezzi, a las 6 p.m.
- Jornada de Derecho Procesal. Las conferencias se desarrollaron los días 18 y 25 de septiembre y 2 de octubre en el campus de nuestra universidad.
- Competencia Internacional de Arbitraje Comercial. La Universidad de Buenos Aires y la Universidad del Rosario realizaron la tercera edición de este evento los días 13, 14, 15 y 16 de septiembre en la ciudad de Bogotá.
- Concurso Nacional de Derechos Humanos. Se llevó a cabo los días 7, 8 y 9 de septiembre con la participación de las siguientes universidades: Universidad Católica Boliviana San Pablo (Bolivia); Universidad Católica de Santa María y Universidad del Rosario (Colombia); Universidad Nacional de Cajamarca, Universidad Nacional de San Agustín de Arequipa, Universidad Nacional de San Antonio de Abad del Cuzco, Universidad

Nacional de San Cristóbal de Huamanga, Universidad Nacional de Trujillo, Universidad San Francisco de Quito y Pontificia Universidad Católica del Perú (Perú).

- Educando en Derechos y Divirtiendo a los Niños a través de la Televisión. La iniciativa fue llevada a cabo el día 4 de octubre de 2010, a las 5 p.m., en el anfiteatro de la Facultad de Derecho PUCP.
- Curso de Bioética y Derechos Humanos. Las clases se realizaron los días 18, 19, 20 y 21 de octubre, a las 6 p.m., en el anfiteatro Armando Zolezzi.
- U.S. LL.M. Program Information Session. El evento se desarrolló el viernes 29 de octubre a las 11 a.m. en el anfiteatro Armando Zolezzi.
- Conferencias de Derecho Registral en el Instituto Riva Agüero. Las charlas tuvieron lugar el día 22 de noviembre y estuvieron a cargo del ilustre Colegio de Abogados de Lima y el Instituto Riva Agüero de la PUCP.
- Claustro Pleno 2010. Desarrollado los días 19 y 20 de noviembre. Fue el segundo claustro pleno en la historia de la facultad; abrió un espacio de diálogo y debate sobre su estado actual y sobre la orientación que tomará en los próximos diez años.
- Seminario de Derecho e Interculturalidad. El escenario para las charlas de los días 22 y 23 de noviembre fue el anfiteatro Armando Zolezzi.
- Audiencia Pública. El martes 23 de noviembre se presentó una audiencia pública en la que se revisaron las denuncias contra cuatro abogados por presuntas inconductas al Código de Ética. La locación fue el anfiteatro Armando Zolezzi.
- Visita de profesores y alumnos de la Universidad Nacional de Huancavelica. El encuentro tuvo lugar el día jueves 9 de diciembre.

## I.2. Sustentaciones de expedientes y tesis para optar por el título de abogado

- Durante el ciclo 2010-II, se llevaron a cabo 121 sustentaciones de expedientes y 13 sustentaciones de tesis. Seis de las tesis obtuvieron la mención de “sobresaliente”.

## II. ACTIVIDADES DEL DEPARTAMENTO

### II.1. Coloquios especializados

#### II.1.1. Coloquios con profesores nacionales

- “Contratos de concesión en el Perú”, a cargo de Rolando Salvatierra Combina, el 24 de agosto.
- “La reforma y contrarreforma de la Justicia Militar en el Perú”, a cargo de David Lovatón Palacios. La charla se realizó el miércoles 6 de octubre.
- “Nuevo constitucionalismo latinoamericano en materia de derechos indígenas y su impacto en las diferentes ramas de Derecho”, a cargo de Raquel Yrigoyen Fajardo. La ponencia se llevó a cabo el miércoles 10 de noviembre.

#### II.1.2. Coloquios con profesores y especialistas extranjeros

- “La responsabilidad penal de las personas jurídicas”, a cargo de Raúl Plascencia Villanueva (defensor del pueblo de México y especialista en Derecho penal). Se realizó el 8 de julio.
- “La libertad religiosa desde la perspectiva de la reciente jurisprudencia europea”, a cargo de José Luis Llaquet de Entrambasaguas (profesor de la Universitat Abat Oliba Ceu de Barcelona, España). Tuvo lugar el 31 de agosto.
- “El jurado”, a cargo de Yolanda Doig Díaz (profesora titular de Derecho Procesal y vicedecana de la Facultad de Derecho de Cuenca, Universidad Castilla La Mancha, España). La charla se realizó el 7 de septiembre.
- “Delitos de organización”, a cargo Manuel Cancio Meliá (profesor de Derecho Penal en la Universidad Autónoma de Madrid, España). La fecha del coloquio fue el 17 de noviembre.

### II.2. Otros eventos académicos

- “Los tratados de libre comercio como estrategia en el comercio internacional actual, a propósito de las relaciones comerciales entre Suiza y Perú”. Los ponentes fueron el doctor Roberto Echandi (World Trade Institute, Universidad de Berna), Álvaro Díaz (mincetur) y el doctor Christian Robin (Cooperación Suiza seco). La fecha del evento fue el 25 de octubre.
- “Agua. Derecho y políticas agrarias”. Los ponentes de este evento fueron Armando Guevara y Patricia Urteaga. La fecha elegida fue el 16 de noviembre.

### II.3. Publicaciones

#### II.3.1. Cuadernos de Trabajo del Departamento Académico de Derecho

- “La prueba de expertos. Análisis de la racionalidad de este medio probatorio en el Derecho” (versión impresa y electrónica), escrito por César Higa Silva. Cuaderno de trabajo número 15, 27 de septiembre.
- “Breves apuntes sobre el problema de definir la originalidad en el Derecho de Autor” (versión impresa y electrónica), por Alfredo Maraví Contreras. Cuaderno de trabajo número 16, 20 de octubre.
- “El poder constituyente y la reforma de la Constitución en la jurisprudencia del Tribunal Constitucional” (versión impresa y electrónica), por Omar Cairo Roldán. Cuaderno de trabajo número 17, 24 de noviembre.

#### II.4. Diplomatura de especialización en Docencia Universitaria del Derecho (modalidad virtual)

- Magis-Pucp y el Departamento Académico de Derecho, a través del Centro de Investigación, Capacitación y Asesoría Jurídica (cicaj), ofrecieron esta diplomatura que permitirá a los profesionales del Derecho especializarse en pedagogía. Las sesiones se iniciaron en septiembre de 2010 con catorce alumnos de la PUCP y de otras universidades de Lima, Chiclayo, Cusco y Trujillo. La diplomatura cuenta con tres módulos y se lleva a cabo en modalidad virtual.

#### II.5. Actividades de responsabilidad social

- Programa de Capacitación para Docentes en el Área de Desarrollo Social (procaddes 2010), organizado por Jorge Avendaño V., Betzabé Marciani, Javier Neves, Erika Zuta, Claudia Núñez y Raúl Solórzano. Se llevó a cabo los días 18 y 25 de septiembre.
- Derecho para Líderes y Lideresas Sociales (DLS 2010), a cargo de Erika Zuta (con el apoyo de Carla Villarreal), Raúl Solórzano y Jorge Toyama. El evento tuvo lugar el sábado 27 de noviembre. En total, participaron treinta líderes y lideresas de organizaciones sociales.
- Edición del folleto *Mis Derechos*. En su primer año, se editó el segundo número de la publicación que busca la propagación y defensa de los derechos de la Constitución.

## II.6. Cursos del Centro de Investigación, Capacitación y Asesoría Jurídica (cicaj)

Adscrito al Departamento Académico de Derecho, este centro tiene como finalidad el diseño y la ejecución de proyectos de investigación académica, así como la realización de servicios de capacitación, consultoría y asesoramiento jurídico a entidades públicas y privadas, nacionales e internacionales. Entre julio y diciembre de 2010 promovió las siguientes actividades:

- La Prueba y los Derechos Humanos, a cargo de Joel Segura Alania. La charla tuvo lugar el 17 de septiembre.
- Argumentación y Redacción Jurídica, a cargo de Betzabé Marciani Burgos y Eduardo Hernando Nieto. Tuvo lugar del 20 de septiembre al 11 de octubre.
- Formalización de la Propiedad Informal y Bienes del Estado, a cargo de Jorge Pando Vílchez, Iván Ortiz Sánchez y Carlos Becerra Palomino. Se llevó a cabo del 18 de octubre al 15 de noviembre.
- Derecho Registral Mobiliario, a cargo de Eric Palacios Martínez, Ximena Benavides Reverdito, Javier Pazos Hayashida y Martín Mejorada Chauca. El evento duró del 16 de noviembre al 7 de diciembre.
- Argumentación y Redacción Jurídica, a cargo de Betzabé Marciani Burgos y Eduardo Hernando Nieto. Se llevó a cabo del 15 de noviembre al 6 de diciembre.
- Taller Participativo de Información y Capacitación para los y las Adolescentes Institucionalizados/as y Care Leavers sobre los Derechos y Deberes Humanos y Ciudadanos, y sobre Derechos y Servicios dedicados a la Infancia, Adolescencia, Juventud y a las Mujeres, a cargo de Víctor Saco, Wilfredo Ardito, Marisol Fernández y María Consuelo Barletta. Tuvo lugar del 13 de noviembre de 2010 al 26 de marzo.

## III. ACTIVIDADES DE prosode

Es importante resaltar que, durante el segundo período del año 2010, hemos contado con la participación de 63 estudiantes matriculados en el curso. Asimismo, se contó con la participación de 14 estudiantes colaboradores (voluntarios) que hicieron un total de 77 estudiantes participando en el curso. Gracias a ellos, se posibilitaron las siguientes actividades:

513

CRÓNICAS  
DEL  
CLAUSTRO

### III.1. Asesoría Legal

- Se pone en contacto a los alumnos con casos concretos, presentados en forma directa por los propios involucrados, para motivarlos a que participen activamente en la atención y en el seguimiento judicial de los procesos. De esta manera, y en aplicación del método clínico, los alumnos tienen la oportunidad de iniciar su labor de futuros abogados, pues se nutren del aspecto jurídico/legal del caso y diseñan estrategias de defensa que contribuyen a que la justicia sea un derecho accesible a las personas. Por otro lado, enriquecen y refuerzan su formación académica.
- En 2010 se registró un total de 1576 atenciones, de las cuales 733 constituyeron atenciones nuevas. Asimismo, un total de 255 procesos judiciales se encuentran en trámite hasta diciembre de 2010. De esta manera, se ha facilitado el acceso de ciudadanos pobres y de extrema pobreza a la justicia.
- Se realizaron dos jornadas de atención en Lomas de Carabayllo. En ellas, se contó con quince alumnos y alumnas, y se atendieron a treinta personas. Estas jornadas se llevaron a cabo los domingos 7 y 14 de noviembre.
- En cuanto a las cifras de atenciones de nuestros consultorios, presentamos la siguiente tabla:

Estadística anual de los casos en el área de Asesoría Legal

Área Asesoría Legal	CJG	Total de atenciones	Atenciones antiguas	Atenciones nuevas	Procesos en trámite	Demandas ingresadas	Demandas fundadas	Alumnos
Julio – diciembre 2010	PUCP	319	164	155	65	7	4	5
	Canto Grande	346	134	212	48	8	2	5
	La Recoleta	464	248	216	57	4	3	9
	Callao	117	87	30	25	5	2	0
	Barranco	330	210	120	60	14	5	2
<b>TOTAL</b>		<b>1576</b>	<b>843</b>	<b>733</b>	<b>255</b>	<b>38</b>	<b>16</b>	<b>21</b>

## Casos por temas vistos de los consultorios jurídicos

Asesoría Legal	CJG	Familia	Civil	Laboral	Administrativo	Penal	Previsional	Tributario	OTROS
Julio – diciembre 2010	PUCP	43	61	10	12	13	5	3	8
	Canto Grande	84	91	2	10	20	5	--	--
	Recoleta	71	71	19	19	18	16	--	3
	Callao	13	8	2	1	1	--	--	5
	Barranco	100	12	--	--	--	3	--	5
<b>TOTAL</b>		<b>311</b>	<b>243</b>	<b>33</b>	<b>42</b>	<b>52</b>	<b>29</b>	<b>3</b>	<b>21</b>

515

CRÓNICAS  
DEL  
CLAUSTRO

## III.2. Difusión Legal

- Los alumnos informan y reflexionan sobre temas jurídicos de interés a través de la radio. En la segunda mitad del año, se trabajó con radio La Luz, con el objeto de orientar a la comunidad acerca del conocimiento, ejercicio y defensa de sus derechos y el cumplimiento de sus deberes. Ello siempre con miras a contribuir con la formación ciudadana y con la generación de espacios de participación.
- El programa “El Derecho a tu alcance” es emitido permanentemente durante el segundo semestre: los días sábados a las 12:00 en radio La Luz.
- En el segundo semestre, el programa “El Derecho a tu alcance” tuvo un total de 102 llamadas al aire (consultas jurídicas) entre sus diecisiete programas emitidos.
- Durante los meses de agosto a diciembre se publicaron dos ediciones del boletín *Construyendo Justicia*, de seis páginas cada uno. Esto se logró gracias al financiamiento de la Dirección Académica de Responsabilidad Social. Además, el boletín fue colgado en el blog de prosode: <http://blog.pucp.edu.pe/prosode>.
- Durante el semestre 2010-II, y en coordinación con la Dirección Académica de Responsabilidad Social (dars), se llevó a cabo un taller en el local de Warmi Huasi en el distrito de Lomas de Carabayllo, donde se tuvo como objetivo capacitar a los beneficiarios respecto a la violencia familiar y a la patria potestad. Se obtuvo un total de 37 beneficiarios. El taller se llevó a cabo entre las 10 a.m. y la 1 p.m. del 12 diciembre.

Ciclo	“El Derecho a tu alcance”	Total de programas	Total de llamadas	Promedio
2010-II-0	Radio La Luz	5	24	4,8
2010-II	Radio La Luz	12	78	6,2
Agosto – diciembre 2010	<b>TOTAL</b>	<b>17</b>	<b>102</b>	<b>6,0</b>

### III.3. Educación legal

- A cargo de los alumnos de Derecho, esta área tiene como objetivo promover la formación ciudadana y la defensa y protección de los derechos de niños y adolescentes mediante el dictado de charlas y talleres a los alumnos de quinto y sexto grado de primaria y primero y segundo de secundaria de colegios estatales. De esta manera, el área se inserta dentro de la corriente del *street law*, la cual se creó con la finalidad de buscar un camino para facilitar información jurídica relevante para la vida diaria de los jóvenes
- Durante el segundo semestre se realizaron cinco talleres en los Colegio Fe y Alegría N° 04, ubicado en el distrito de San Juan del Lurigancho; N° 01, ubicado en el distrito de San Martín de Porres; y cinco talleres en el Colegio Juan Pablo II ubicado en el distrito de Chorrillos. A partir de estos esfuerzos, 269 estudiantes y padres de familia resultaron beneficiados.
- Durante el semestre 2010-II, en coordinación con la dars, se llevaron a cabo dos talleres que tuvieron como objetivo capacitar con respecto a la violencia familiar y a la patria potestad. El taller tuvo un total de 75 beneficiarios y se llevó a cabo los días 7 y 14 de noviembre, de 11 a.m. a 1 p.m., en el local de Warmi Huasi en el distrito de Lomas de Carabayllo.

## Resumen de talleres ofrecidos

517

CRÓNICAS  
DEL  
CLAUSTRO

		SEMESTRE 2010-II					
Talleres		Derechos humanos	Democracia y participación ciudadana	Trabajo infantil	Medio ambiente	Taller Lomas de Carabayllo 1 y 2	Beneficiarios 2010-II
Fe Y Alegria N°1	Grupo 1	10	8	6	4	5	
	Grupo 2	10	4	9	9	6	
	Grupo 3	11	7	6	6	6	
	Grupo 4	10	7	13	11	12	73
	Grupo 5	10	7	8	9	6	
<b>Subtotal de beneficiarios</b>		<b>51</b>	<b>33</b>	<b>42</b>	<b>39</b>	<b>35</b>	<b>77</b>
Juan Pablo II	Grupo 1	14	13	8	10	7	
	Grupo 2	16	14	13	7	11	
	Grupo 3	15	7	8	10	10	
	Grupo 4	11	8	10	2	2	119
	Grupo 5	12	6	8	4	10	
	Grupo 6	8	7	8	6	5	
<b>Subtotal de beneficiarios</b>		<b>76</b>	<b>55</b>	<b>55</b>	<b>39</b>	<b>45</b>	
<b>Total de beneficiarios</b>							<b>269</b>

## III.4. Penal – Penitenciario

- El área tuvo cuatro vacantes que fueron íntegramente ocupadas por los alumnos de la facultad durante el último semestre. El consultorio del área se instaló desde la primera semana de clases en los ambientes del auditorio del adulto mayor en el penal de San Pedro, en Lurigancho. Durante el segundo semestre, además, se realizaron tres visitas al pabellón 16, compuesto en su mayoría

por internos con edades que oscilan entre los 19 y 25 años, y que se encuentran procesados por delitos contra el patrimonio en la modalidad de hurto y robo agravado.

- Complementariamente a las visitas al Penal de Lurigancho, se coordinó con los alumnos visitas al Palacio de Justicia, a las sedes del Poder Judicial y del Ministerio Público en la avenida Abancay (ex Ministerio de Economía) y a la sede del Poder Judicial en el Cono Norte, a fin de realizar el seguimiento directo de los casos de los internos.
- Los casos que se recibieron en el consultorio se muestran en la siguiente tabla:

Casos patrocinados

Delitos	2010-II	
	Procesados	Sentenciados
Tráfico de drogas	1	1
Contra el patrimonio (robo)		2
Contra la indemnidad sexual	1	2
Otros		
<b>TOTAL</b>	<b>2</b>	<b>5</b>

#### III.4.1. Un caso emblemático

El señor De la Breña Ramos fue acusado por el delito de tráfico ilícito de drogas previsto en el primer párrafo del artículo 296 del Código Penal, por lo que el Ministerio Público solicitó ocho años de pena privativa de su libertad. Su actuación se produjo con un dolo eventual, lo que quiere decir que tenía responsabilidad en el delito por el que se le procesaba. No obstante eso, al haber asumido la defensa del acusado y durante el juicio oral, se nos propuso una terminación anticipada siempre y cuando el acusado se acogiera a la figura de la confesión sincera, al mismo tiempo que se nos ofreció una pena por debajo del límite legal. Se debe tener presente que este acuerdo es beneficioso para el acusado toda vez que, al encontrarse privado de su libertad por más de veinte meses, puede acceder a los beneficios penitenciarios de semi libertad o libertad condicional con un tercio o la mitad de la pena, respectivamente.

#### III.5. Actividades extracurriculares

- I Encuentro de Proyección Social, Investigación Jurídica y Enseñanza del Derecho en Comunidades Vulnerables (octubre 2010). Realizado del 25 al 29 de octubre con la participación

de trece estudiantes y dos profesores de la Facultad de Derecho de la Universidad de São Paulo. Se realizaron dos coloquios de estudiantes y profesores, así como visitas académicas al centro de las ciudades de Ica y Pisco.

- I Feria Responsabilidad Social en Derecho. Realizada el 18 de noviembre en organización conjunta con la Clínica Jurídica de Interés Público. Contó con las exposiciones de los estudiantes de prosode y de la Clínica Jurídica de Interés Público.
- Alumno extranjero en prosode. Durante el último semestre de 2010 estuvo matriculado en el curso un estudiante francés de la universidad Bourdeaux IV (Francia). Asimismo, acudió a los consultorios jurídicos gratuitos de prosode y participó en otras actividades de nuestra institución, bajo la tutoría del profesor coordinador.
- Proyecto solidario Muy Ilustre Colegio de Abogados de Pamplona. Hemos ganado un pequeño fondo de 2 300 euros que han sido asignados para un programa de capacitación en Pamplona Alta, en San Juan de Miraflores. El programa estuvo dirigido a profesores y líderes populares y estuvo a cargo del Muy Ilustre Colegio de Abogados de Pamplona y de los abogados españoles Mikel Muerza (ex alumno de intercambio de prosode) y Pedro Charro, profesor de la Universidad Pública de Navarra. Ambos presentaron la iniciativa como miembros de dicho colegio.
- Fondo concursable docente rsu dars 2010-2. Prosode concursó y ganó un fondo concursable para el semestre 2010-II, dirigido a los docentes y enfocado en iniciativas de responsabilidad social por parte de la Dirección Académica de Responsabilidad Social. Cada fondo consistió en la suma de 4 mil nuevos soles y tuvo como objetivo realizar talleres de capacitación y jornadas de asesoría legal, con materiales de capacitación, en el distrito de Lomas de Carabayllo.
- Material de capacitación. Se publicó un material de capacitación titulado “El Derecho de propiedad y la posesión informal”. Fue elaborado por los docentes de prosode y sirvió para las capacitaciones hechas en Lomas de Carabayllo antes mencionadas.
- Participación en el epu y el miniepu de planificación estratégica de la unidad de la Facultad y del Departamento de Derecho. El profesor coordinador de prosode participó en el equipo de planificación estratégica de la Facultad y el Departamento de Derecho, a través de lo cual aportó en la construcción de la misión y visión de la unidad Derecho hacia 2017. Se realizaron varias sesiones de trabajo entre junio y octubre de 2010.

- Participación en el claustro pleno en la Comisión de Responsabilidad Social. En julio y noviembre de 2010 se participó en la Comisión de Responsabilidad Social del Claustro Pleno II de la Facultad de Derecho bajo la coordinación de los profesores Juan Luis Avendaño, Carlos Montoya, Eloy Espinosa, Javier la Rosa, Juan Jiménez, así como de un grupo de estudiantes de la facultad. El claustro culminó con la elaboración y presentación del informe de la comisión.
- Jornada por Una Convivencia Pacífica “Conociendo tus derechos”. Jornada interdisciplinaria de asesoría legal y psicológica realizada el 28 de noviembre de 2010 en El Carmen (Chincha). El evento fue organizado por la dars, Psicología, prosode y Derecho. Contó con la participación de profesores y estudiantes de la facultad.
- En 2010, prosode implementó un nuevo sistema de publicidad y logo gracias al trabajo realizado en el curso Taller de Publicidad de 2009.
- Prosode en procades. En el mes de agosto, parte del equipo de prosode participó en los talleres legales que impartió el equipo de procades. Estuvieron dirigidos a un grupo de docentes de colegios estatales de escasos recursos.

#### IV. ACTIVIDADES DE LAS ASOCIACIONES DE ESTUDIANTES

##### IV.1. Derecho y Sociedad

- XII Curso de Capacitación en Materia Tributaria y Contable. Las sesiones se llevaron a cabo los sábados 5, 12, 19 y 26 de junio.
- Presentación de la edición número 34 de la revista *Derecho & Sociedad*. El evento tuvo lugar el día 22 de agosto.
- Campaña de la edición número 34 de la revista *Derecho & Sociedad*. A lo largo de la segunda mitad del año, la asociación civil Derecho & Sociedad desarrolló con mucho éxito la difusión de su nueva edición, cuya temática central es el Derecho de protección al consumidor. Es de mencionar que el Código de Consumo entró en vigencia en octubre del referido año, por lo que nuestra revista se convirtió rápidamente en un importante referente sobre la materia.
- II Concurso Interuniversitario de Litigación Penal. Las sesiones se desarrollaron los días 24, 25, 26 y 27 de agosto.
- Seminario “Derecho de la competencia y nuevo código de consumo”. Las clases se celebraron los días jueves 29 y viernes 30 de noviembre.

- Mesa redonda “Licencia social, desarrollo sostenible y nuevo rol del Estado en la actividad minera”. Las charlas tuvieron lugar el día martes 26 de octubre.
- Conversatorio “¿Por qué Derecho?”, dirigido a estudiantes de Estudios Generales Letras. El conversatorio se desarrolló el jueves 23 de octubre.
- Seminario “Temas de actualidad tributaria”. El seminario se llevó a cabo los días jueves 28 y viernes 29 de octubre.
- Taller de Actualización Minero Ambiental. Las clases se dictaron el 6 de noviembre.
- Talleres de repaso 2010-II. Estas sesiones se desarrollaron a lo largo de los días sábado 20 y 27 de noviembre.
- Primer Concurso Nacional Cuento Jurídico Fabellae Ivris. Este innovador concurso se desarrolló a lo largo de la segunda mitad del presente año. Los participantes, estudiantes de pregrado de Derecho en diversas universidades del país, presentaron sus cuentos desde 30 de julio al 5 de noviembre.
- Chocolatada navideña. Programada para el domingo 19 de diciembre, tuvo como objetivo que los asociados acudan al Colegio Inicial en San Juan de Lurigancho a regalar una sonrisa a niños entre 3 y 5 años.
- Presentación de la edición número 35 de la revista *Derecho & Sociedad*. La revista fue presentada el 16 de diciembre.

#### IV.2. Talleres de Derecho

- “Servicios ambientales: una oportunidad en nuestras manos”. El taller estuvo a cargo del equipo de Derecho Ambiental y se realizó el viernes 19 de noviembre.
- “Áreas naturales protegidas: retos y oportunidades”. También a cargo del equipo de Derecho Ambiental, el evento tuvo lugar el viernes 29 de octubre.
- “Analizando los casos Kosovo, Palestina y Osetia del Sur”. Estuvo a cargo del equipo de Derecho Internacional y tuvo lugar el lunes 25 de octubre.

#### IV.3. Iter Criminis – Asociación civil

- “Responsabilidad penal de las personas jurídicas”. Se realizó los días 14 y 15 de octubre y tuvo como ponentes a los doctores Víctor Prado Saldarriaga, Juan Carlos Torres Márquez, Percy García Cavero y Julio Espinoza Goyena.

- “Último alcances en torno al Derecho penal del Enemigo”. Realizado el 16 de noviembre de 2010, el evento tuvo como ponente principal al doctor Manuel Cancio Meliá. Asimismo, la charla fue comentada por los doctores Yván Montoya Vivanco y Daniel Huamán.

#### IV.4. Themis

- Creación de cuatro talleres de difusión de cultura jurídica en personas de escasos recursos. Las fechas de estos talleres fueron las siguientes:
  1. Sábado 16 de octubre: El DNI y el Documento de Identificación de Discapacidad, también conocido como el Carné de Discapacidad.
  2. Sábado 6 de noviembre: El Derecho de paternidad y de alimentos.
  3. Sábado 20 de noviembre: La seguridad ciudadana.
  4. Martes 7 de diciembre: Los seguros públicos de salud.
- Investigación respecto al funcionamiento del sistema pro bono a un año de su establecimiento en el Perú. La investigación fue realizada desde el mes de agosto hasta el mes de octubre.
- Seminario “Prensa juzgada”. Las conversaciones tuvieron lugar los días lunes 15 y martes 16 de noviembre. El primer día del seminario se ejecutó el relanzamiento de “Enfoque de Derecho”, que fue producto del trabajo de la Comisión de Actualidad Jurídica.
- “Acércate a Themis”. El evento fue organizado por la Comisión de Marketing y Ventas el jueves 25 de noviembre.
- “Moot Lima”. El evento, organizado por el Estudio Echecopar y por Themis, tuvo inicio el viernes 24 de septiembre y finalizó el sábado 20 de noviembre.

#### IV.5. Ius et Veritas

##### IV.5.1. Actualidad

- Prosiguieron las celebraciones por el vigésimo segundo aniversario de la Asociación.
- Lanzamiento de la nueva marca mixta “Ius et Veritas: asociación integrada por estudiantes y egresados de la Facultad de Derecho de la PUCP”.
- Reconocimiento a Guido Calabresi y Francesco Parisi como miembros del Comité Consultivo Internacional.
- Convenio con el Instituto Peruano de Derecho Civil (IPDC).

#### IV.5.2. Publicaciones

- Publicación de la edición número 41 de la revista *Ius et Veritas*, diciembre de 2010.
- Lanzamiento de la segunda edición de *Mercado de valores* y de la segunda reimpresión de *Responsabilidad civil contemporánea*.

#### IV.5.3. Eventos

- “Seminario de Derecho de minería e hidrocarburos”. Tuvo lugar los días 19 y 20 de noviembre en el Paraninfo de la Universidad Nacional San Antonio de Abad del Cusco.
- “Seminario de alternativas de inversión y financiamiento en el mercado de valores”, con el soporte de la Comisión Nacional Supervisora de Empresas y Valores (conasev). El evento se llevó a cabo el 17 y 18 de noviembre en el anfiteatro Armando Zolezzi.
- “Curso de capacitación de Derecho Procesal Laboral”, en conjunto con la Sociedad Peruana de Derecho del Trabajo y la Seguridad Social (spdtss). Las charlas se desarrollaron los días 25 de septiembre y 2, 9, 16 y 23 de octubre en el anfiteatro Armando Zolezzi.

#### IV.5.4. Concursos

- “Abogados al banquillo”. Octava contienda de ética y responsabilidad profesional, cuya audiencia pública se realizó el 19 de octubre.
- Concurso de ensayos de Derecho procesal constitucional.

#### IV.5.5. Auspicios

- “Seminario internacional sobre enseñanza del Derecho”, organizado por la Facultad de Derecho de la PUCP los días 9, 10 y 11 de agosto.
- Seminario “Educando en derechos y divirtiendo a los niños a través de la televisión”, organizado por la Facultad de Derecho de la PUCP. El seminario contó con la exposición de los especialistas canadienses Carmen Bourassa y François Côté.
- Auspicio del “Seminario de bioética y derechos humanos”, organizado por el Observatorio de Bioética. El seminario contó con la exposición del especialista argentino Juan Carlos Tealdi.

#### IV.5.6. Comunicación institucional

- Lanzamiento de la nueva línea de *souvenirs*, *drinkware*, vestuario y *merchandising* institucional.

- Realización de los conversatorios “Bienvenida al cachimbo” y “¿Quieres conocer IUS?”. Ambas charlas funcionaron como experiencias de acercamiento de los estudiantes a la Facultad y a Ius Et Veritas.

#### IV.6. Foro Jurídico

- “Seminario actualidad contractual II: los contratos modernos mercantiles y de financiamiento”. Las charlas se realizaron el primero y el 2 de junio.
- “Jornada de Derecho Procesal”. El evento se desarrolló los días 18 y 25 de septiembre y 2 de octubre.
- Seminario “Minería, hidrocarburos y comunidades indígenas: ¿qué respuestas tiene el Derecho a los conflictos socio ambientales?”. El seminario tuvo lugar los días 13, 20 y 27 de octubre.
- Publicación del primer número de la revista *Foro Jurídico* en diciembre.

#### IV.7. Círculo de Derecho Administrativo

- “III curso de especialización en Minería y Energía”. Las fechas escogidas para el dictado de las charlas fueron los días 12, 13 y 14 de agosto.
- Módulos de seminarios de Derecho Administrativo: “Regulación de Servicios Públicos y Sistema Nacional de Control”. Tuvo lugar el 4 de septiembre.
- Seminario “Derecho Municipal”. Se llevó a cabo los días 28 y 29 de septiembre.
- Seminario “Arbitraje y obra pública”. Se desarrolló los días 19 y 20 de noviembre.
- Taller de actualización “Contrataciones con el Estado”. Las clases se dictaron los días 5, 11 y 12 de febrero de 2011.
- “Competencia de arbitraje con el estado”. El evento se llevó a cabo el 11 y 12 de septiembre.